
Oberbergischer Kreis 

 

Niederschrift Kreisentwicklungsausschuss 
(Sitzung KEA/003/2007) 

 
am 16.08.2007 von 15:00 Uhr bis 17.00 Uhr 

im Sitzungsraum im Erdgeschoss des Kreishauses, EG 27/28, Moltkestraße 42, 51643 
Gummersbach 

Teilnehmer: 
 
Vorsitz 
Konrad Frielingsdorf 

 

Mitglieder Bemerkungen 
Frielingsdorf, Konrad CDU  
Schmitz, Paul-Gerhard CDU  
Ahus, Margit CDU  
Beucher, Friedhelm Julius SPD  
Bickenbach, Renate CDU  
Dreiner-Wirz, Jürgen SPD  
Dresbach, Rolf SPD  
Enneper, Horst CDU  
Eßer, Paul CDU  
Häring, Hans-Egon SPD  
Mederlet, Frank SPD  
Müller, Reinhold FDP/FWO  
Bauer, Corinna CDU  
Remmel, Frank GRÜNE bis TOP 6/16.20 Uhr 
Schuffert, Wolfgang CDU  
Wilke, Friedrich Dr. FDP/FWO  
Hube, Jutta UWG  
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Entschuldigte Mitglieder 

Herr Pfeiffer, Michael, sk. B. CDU 

Herr Sax, Siegfried, CDU 

 
 
Teilnehmer Verwaltung 

Allgemeiner Vertreter LKRD Jochen Hagt 
LKBD Volker Dürr 
KBD Uwe Stranz 
KOVR Werner Mürmann 
KORR Klaus Grootens 
KOVR Ulrich Spahn 
VA Wilfried Holberg 
 
 

Gäste: 

Keine 
 

Die Niederschrift führt Herr Spahn 

 
Der Vorsitzende, Herr Frielingsdorf eröffnet die Sitzung des Kreisentwicklungsausschus-
ses  und begrüßt die Mitglieder des Kreisentwicklungsausschusses  und der Verwaltung, 
die Vertreter der Presse sowie die Zuhörer. 
Der Vorsitzende, Herr Frielingsdorf,  stellt fest, 
 
1. dass unter dem 12.07.2007 ordnungsgemäß eingeladen worden ist und 
 
2. dass die Beschlussfähigkeit vorliegt. 
 
Außerdem weist Herr Frielingsdorf darauf hin, dass die Niederschrift über die in dieser Sit-
zung gefassten Beschlüsse von Herrn Frank Remmel mit unterzeichnet wird. 
Des weiteren teilt er  mit, dass der Tagesordnungspunkt 2 wegen einer Erkrankung von 
Herrn Professor Dr.-Ing. Averkamp ausfallen muss. Dieser möchte seinen Vortrag in einer 
der nächsten Sitzungen nachholen. Aus dem Ausschuss heraus wird vorgeschlagen, dass 
die Berichterstattung nach Absprache der Verwaltung mit Herrn Prof. Dr.-Ing. Averkamp in 
der Frühjahrssitzung 2008 im neuen Campus angestrebt werden sollte.  
 
Anschließend wird die Tagesordnung in der Fassung des 1. Nachtrages vom 09.08.2007 
wie folgt festgestellt: 
 
 



Niederschrift Kreisentwicklungsausschuss vom 16.08.2007 Seite 3 

Tagesordnung 
 

lfd. 
Nr. 

Tagesordnungspunkt Vorlagennummer 

 

A  Öffentlicher Teil 

 1 Einwohnerfragen 

 2 Der Campus Gummersbach der Fachhochschule Köln und 
seine Bedeutung für den Oberbergischen Kreis 
- Vortrag von Prof. Dr.-Ing. Averkamp - entfallen  

0136/2007/LR/AV

 3 Kompetenzfeld Initiative Oberberg (KIO) 
- Sachstandsbericht - 

0137/2007/LR/AV

 4 Demographieforum Oberberg 
hier:  Zwischenbericht 

0135/2007/V

 5 Fortschreibung des Nahverkehrsplanes der Stadt Rem-
scheid 

0138/2007/V

 5.1 Gemeinsame LEADER-Bewerbung der Kommunen Hü-
ckeswagen, Marienheide, Radevormwald, Wipperfürth, des 
Wupperverbandes und des Oberbergischen Kreises für das 
Regionale-Projekt "Wasserquintett" 

0144/2007/V

 6 Anträge 

 7 Anfragen 

 8 Mitteilungen 

 8.1 Veränderung der RVK-Buslinie 421 (Lindlar-Schmitzhöhe-
Bensberg) 

0139/2007/V

B  Nichtöffentlicher Teil 

 9 Anträge 

 10 Anfragen 

 11 Mitteilungen 

 
* * * * * 

 

A  Öffentlicher Teil 
 

Zu TOP  1: Einwohnerfragen  
 

 

Liegen nicht vor.  
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Beschluss Nr. : 
Entfällt. 
 
 

Zu TOP  2: Der Campus Gummersbach der Fachhoch-
schule Köln und seine Bedeutung für den O-
berbergischen Kreis 
- Vortrag von Prof. Dr.-Ing. Averkamp - 

0136/2007/LR/AV

 Entfallen s.o  

 

Beschluss Nr. : 
Entfällt 
 
 

Zu TOP  3: Kompetenzfeld Initiative Oberberg (KIO) 
- Sachstandsbericht - 

0137/2007/LR/AV

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnieder-
schrift). Nach kurzer Einführung durch Herrn Hagt berichtet Herr Hol-
berg aus der praktischen Arbeit der vergangenen Monate. Die wesentli-
chen Punkte seiner Ausführungen sind, entsprechend der Bitte der AM, 
als Anlage 1 der Niederschrift beigefügt. Die bislang erfolgte Arbeit 
wird, nicht zuletzt auch vor dem Dienstleistungsfaktor, den die Verwal-
tung einbringt, positiv beurteilt und zur Kenntnis genommen. 
 
 

Beschluss Nr. : 
Entfällt 
 
 

Zu TOP  4: Demographieforum Oberberg 
hier:  Zwischenbericht 

0135/2007/V

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnieder-
schrift). Herr Dürr berichtet ergänzend hierzu. 
 
 

Beschluss Nr. : 
Entfällt 
 
 

Zu TOP  5: Fortschreibung des Nahverkehrsplanes der 
Stadt Remscheid 

0138/2007/V

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnieder-
schrift). Herr Dürr berichtet ergänzend hierzu. Der Kreisentwicklungs-
ausschuss fasst einstimmig folgenden  
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Beschluss Nr. 1: 
Der Kreisentwicklungsausschuss bestätigt die Stellungnahme der Verwaltung zum 
Entwurf des 2. Nahverkehrsplanes der Stadt Remscheid und stimmt den vorgetra-
genen Anregungen und Änderungswünschen zu.  
 
 

Zu TOP  5.1: Gemeinsame LEADER-Bewerbung der Kom-
munen Hückeswagen, Marienheide, Rade-
vormwald, Wipperfürth, des Wupperverbandes 
und des Oberbergischen Kreises für das Regi-
onale-Projekt "Wasserquintett" 

0144/2007/V

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnieder-
schrift). Nach einer kurzen Einführung durch Herrn Dürr stellt Herr 
Stranz das Thema ausführlich vor. Nach kurzer Beratung fasst der 
Kreisentwicklungsausschuss  einstimmig folgenden 
 
 

Beschluss Nr. 2: 
Der Oberbergische Kreis stimmt dem gebietsbezogenen integrierten ländlichen 
Entwicklungskonzept der Region Wasserquintett zu und nimmt gemeinsam mit den 
Kommunen Hückeswagen, Marienheide, Radevormwald, Wipperfürth und dem Wup-
perverband an der LEADER- Bewerbung teil.  
Der Oberbergische Kreis wird im Rahmen seiner Möglichkeiten und unter Berück-
sichtigung seiner Aufgaben alles daran setzen, öffentliche bzw. private Kofinanzie-
rungsmittel für die Durchführung der geplanten Objekte zu beschaffen.  
 
 

Zu TOP  6: Anträge  
 Liegen nicht vor.  

 
 

Beschluss Nr. : 
Entfällt 
 
 

Zu TOP  7: Anfragen  
 Liegen nicht vor.  

 
 

Beschluss Nr. : 
Entfällt 
 
 

Zu TOP  8: Mitteilungen  
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Zu TOP  8.1: Veränderung der RVK-Buslinie 421 (Lindlar-
Schmitzhöhe-Bensberg) 

0139/2007/V

 
 
 
 
 
Zu TOP 8.2 

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnieder-
schrift). Die ergänzenden Ausführungen von Herrn Dürr werden zur 
Kenntnis genommen.  
 
Der Allgemeine Vertreter, Herr Hagt, weist darauf hin, dass die Bezirks-
regierung den städtebaulich-freiraumplanerischen Wettbewerb zum Re-
gionale 2010-Projekt „:metabolon“ zur Zukunft der Deponie Leppe mit 
66.000,00 Euro fördert. 
Der Wettbewerb, so führt Herr Hagt u.a. aus, soll Wege zur Umsetzung 
von :metabolon unter den gegebenen Voraussetzungen des Standortes 
aufzeigen. Zugleich dient der Wettbewerb zur Qualifizierung als A-
Projekt der Regionale 2010, die :metabolon in die Projektfamilie „Gärten 
der Technik“ aufgenommen hat.   
 
 

Beschluss Nr. : 
Entfällt 
 
B  Nichtöffentlicher Teil 
 

Zu TOP  9: Anträge  
 Liegen nicht vor. 

 
 

Beschluss Nr. : 
Entfällt 
 
 

Zu TOP  10: Anfragen  
 Liegen nicht vor. 

 
 

Beschluss Nr. : 
Entfällt 
 
 

Zu TOP  11: Mitteilungen  
 Liegen nicht vor  

 
 

Beschluss Nr. : 
Entfällt 
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gez.  gez.  gez. 
Konrad Frielingsdorf 

- Vorsitzender - 
 Frank Remmel 

- Ausschussmitglied - 
 Ulrich Spahn 

- Schriftführer - 
 
 
 
 
 
 

gez.    gez. 
Gesehen: Hagen Jobi 

- Landrat - 
   Gesehen: Jochen Hagt 

- Allgemeiner Vertreter 
des Landrates- 

 
 
 


